

Mr. Seward acusó recibo de esta comunicacion sin expresar la opinion del gobierno de los Estados- Unidos respecto de ella, lo cual se reserva para cuando se haya discutido el asunto en junta de ministros, en cuyo caso es seguro que se insistirá en la reduccion del plazo fijado para sacar las fuerzas francesas. La respuesta de Mr. Seward es como sigue:

NUMERO 33.

Mr. Seward al marqués de Montholon.

DEPARTAMENTO DE ESTADO.

WASHINGTON, Abril 23 de 1866.

Mi estimado marqués: Me apresuro, ántes de la salida del correo, para acusar recibo de la nota de vd. de 21 del corriente, junta con un despacho que se sirvió vd. darme, y que le fué dirigido por M. Drouyn de L'Huys, en el cual el ministro de negocios extranjeros del imperio frances contesta á la comunicacion que tuve la honra de dirigir á vd. respecto de los asuntos de México el 12 de Febrero último.

Este negocio, tendrá la atenta consideracion del presidente de los Estados- Unidos.

Soy de vd. mi estimado marqués, muy sinceramente.,

WILLIAM H. SEWARD.

Al marqués de Montholon, &c.

La correspondencia que sigue se refiere al envío de fuerzas austriacas á México.

NUMERO 34.

Mr. Seward á Mr. Motley.

DEPARTAMENTO DE ESTADO.

WASHINGTON, Marzo 19 de 1866.

NUM. 167.

Señor: Mr. Bigelow me informa en un despacho de 15 de Febrero, que ha sabido de una manera extraoficial, que Gregorio Barandiarán, representante diplomático del archiduque Maximiliano, oficial que fué de la legacion en Washington en tiempo del Sr. Robles, está ahora en Paris con el objeto de conseguir dinero para enviar 10,000 austriacos, que dice están listos para embarcarse en Trieste para México. El comisionado mexicano le informó de que no existian fondos en su poder. No estoy seguro de saber el resultado de la mision del ministro, pues el dinero; si se proporciona, debe ser por medios indirectos y reservados.

Se previene á vd. que averigüe lo concerniente á estos hechos, y si fuere cierto lo expuesto, lo ponga en conocimiento del gobierno de Austria oportunamente, manifestándole que los Estados- Unidos no pueden ver con indiferencia un acto que parece conducir al Austria á una alianza con los

invasores de México, para destruir la república y establecer instituciones imperiales extranjeras.

Es de esperarse que el Austria nos dará francas explicaciones.

Soy de vd., señor, obediente servidor.

WILLIAM H. SEWARD.

Al Sr. G. Lothrop Motley, &c.—Viena.

NUMERO 35.

Mr. Seward á Mr. Motley.

DEPARTAMENTO DE ESTADO.

WASHINGTON, Marzo 19 de 1866.

NUM. 169.

Señor: Es en mi poder el despacho de vd. de 27 de Febrero, número 150, por el que nos imponemos de los esfuerzos que se hacen actualmente para inducir al gobierno austriaco á que consienta que en este año se recluten 4,000 voluntarios en el imperio, destinados para México, fundándose en que los artículos adicionales de la convencion de Mira-

mar permitieron 2,000 cada año, y que ningunos fueron enviados en el año de 1865.

Sobre estos hechos vd. expresa la opinion de que el consentimiento deseado se concederá probablemente por el gobierno imperial, y que si llegasen á obtenerse los fondos necesarios para pagar, equipar y armar 4,000 oficiales y soldados, estos se conseguirian y estarian en México este año. Al mismo tiempo manifiesta vd. que, en su concepto, todavía no se han conseguido los fondos.

Siendo este el caso, parece necesario que llame la atencion de vd. hácia mi despacho número 157, de esta fecha, que ha sido enviado hoy mismo.

Al preparar aquel despacho, preví sustancialmente el caso que ahora refiere la comunicacion de vd. Sin perjuicio de la cortesía y respeto debido al gobierno austriaco, no podria vd. nunca ser demasiado diligente y expresivo en la protesta que se le ha prevenido á vd. formule.

Al cumplir con este deber, puede ser á vd. útil un informe del estado actual de la cuestion respecto á la intervencion de Francia en México en estos momentos. Con este objeto envío á vd. reservadamente copia de mi nota dirigida á M. Montholon el 12 de Febrero último. Hasta ahora no se ha recibido contestacion á esta nota, ni se ha publicado su contenido. Por lo mismo vd. advertirá cuán conveniente es la discrecion en el uso que vd. juzgue necesario hacer de aquella.

Despues de leer aquel documento, vd. comprenderá que el gobierno y el pueblo americano no han de ver ciertamente con agrado que Austria en esta situacion asuma el carácter de protectora de un poder militar extraño, que invocan-

do la forma de imperio trata de levantarse sobre los cimientos de la república mexicana, que se dán ya por destruidos. Soy de vd., señor, atento servidor.

WILLIAM H. SEWARD.

Al Sr. G. Lothrop Motley, &c., &c.—Viena.

NUMERO 36.

Mr. Seward á Mr. Motley.

DEPARTAMENTO DE ESTADO.

WASHINGTON, Abril 6 de 1866.

NUM. 173.

Señor: Acaba de recibirse un despacho confidencial de Mr. Bigelow, ministro de los Estados- Unidos en Paris. En este despacho, Mr. Bigelow dice en sustancia lo que sigue:

El "Moniteur" de 21 de Marzo anuncia que el 15 se firmó en Viena una convencion militar entre el gobierno austriaco y el representante de Maximiliano, suplementaria de una convencion del mismo género que habia sido previa-

mente concluida entre las mismas partes. El objeto de este tratado, dice el "Moniteur," es asegurar el alistamiento necesario para conservar completo el cuerpo austriaco en México."

Mr. Bigelow dice ademas:

"He visto otro diario que asegura que una linea de vapores saldrá de Trieste á Veracruz, para continuar sus viages con regularidad despues del 1º de Abril."

Mr. Bigelow comunica ademas el siguiente pasage del "Constitucional" de Paris, de 21 de Marzo: "Vemos en el "Frevdenblatt" de Viena, que el alistamiento para México comenzará inmediatamente; que los fondos se han recibido de Paris desde hace dos meses."

Los despachos de vd. de fechas casi tan recientes como la nota de Mr. Bigelow, nada dicen acerca de los rumores que él pone en conocimiento de este gobierno. Es muy posible que informes mas auténticos que vd. tenga respecto á la disposicion y conducta del gobierno austriaco, hagan que vd. trate con indiferencia los particulares mencionados por Mr. Bigelow.

Considerando, sin embargo, este asunto bajo nuestro punto de vista, los rumores referidos parecen suficientes para autorizarnos á pedir una franca y amistosa explicacion al gobierno real é imperial, acerca de las relaciones que se propone entablar ó mantener en lo sucesivo respecto de México.

Se espera, por lo mismo, que vd. cumpla con las instrucciones que hasta ahora se le han mandado con este objeto; y se cree conveniente que vd. manifieste que, en el caso de que se pongan en práctica actos hostiles á México por súbditos austriacos, bajo la direccion ó con la sancion del gobierno de Viena, los Estados- Unidos se juzgarán en libertad para considerar esos actos hostiles, como si constituyesen un

estado de guerra por parte de Austria contra la república de México; y que respecto de esa guerra hecha en la actualidad y bajo las presentes circunstancias, los Estados-Unidos no podrian comprometerse á permanecer como espectadores mudos ó neutrales.

El presidente puede querer llamar la atencion del congreso acerca de este interesante asunto. Por esto verá vd. la importancia de obtener los informes que se desean tan pronto como fuere practicable con las cortesías debidas al Austria en su calidad de gobierno amigo.

Si vd., sin embargo, tuviere razones de algun peso, que ahora nosotros ignoramos, para diferir el cumplimiento de estas instrucciones, está vd. en libertad para usar de su discrecion, informándonos acerca de esas razones.

Soy de vd., señor, atento servidor.

WILLIAM H. SEWARD.

Al Sr. G. Lothrop Motley, &c., &c., &c.—Viena.

NUMERO 37.

Mr. Seward á Mr. Motley.

DEPARTAMENTO DE ESTADO.

WASHINGTON, 16 de Abril de 1866.

NUM. 174.

Señor: He tenido el honor de recibir el despacho de vd. de 27 de Marzo, número 155, que contiene el importante aviso de que un tratado llamado "Convencion militar suplementaria," fué ratificado el 15 de dicho mes entre el emperador de Austria y el príncipe Maximiliano, que pretende ser emperador de México,

Me informa vd. de que se espera que mil voluntarios, poco mas ó ménos, se embarcarán (en virtud de este tratado) de Trieste para Veraacruz muy pronto, y que por lo ménos otros tantos lo harán en el otoño.

He comunicado á vd. hasta ahora las instrucciones del presidente para pedir explicaciones y para informar, llegado el caso, al gobierno de Austria, que el envío que hiciere expediciones militares en virtud de un tratado como el que ahora parece haber sido celebrado, inspiraria un serio cuidado á los Estados-Unidos.

Este asunto ha sido ahora considerado nuevamente en co-

nexion con los informes oficiales que se han recibido á últimas fechas. Parece que ha llegado el tiempo en que la actitud de este gobierno, con relacion á los negocios de México, se haga conocer una vez mas, franca y claramente, al emperador de Austria y á todas las otras potencias á quienes pueda interesar directamente. Los Estados-Unidos, por razones que les parecen justas y que tienen su fundamento en el derecho de gentes, sostienen que el gobierno republicano nacional, con quien ellos están en relaciones de amistad, es el único gobierno legítimo que existe en México; que contra esa república ha hecho el gobierno francés la guerra por un período de varios años, cuya guerra comenzó negándose todos los designios políticos ó dinásticos que ella ha asumido despues, ofreciendo ahora distintamente el carácter de una intervencion europea para derrocar el gobierno nacional republicano, y levantar sobre sus ruinas un despotismo europeo, militar é imperial, por medio de la fuerza armada. Los Estados-Unidos, en vista del carácter de sus instituciones políticas, su proximidad é íntimas relaciones con México, y su justa influencia en los negocios políticos del continente americano, no pueden consentir en la ejecucion de aquel proyecto por los medios ya descritos. En tal virtud, los Estados-Unidos se han dirigido oportunamente al gobierno de Francia, y han pedido que las tropas francesas, comprometidas en esta mal fundada invasion política, desistan de su intervencion y se retiren de México.

Para conocimiento de vd. se acompaña á este despacho copia de la última comunicacion que sobre el asunto hemos dirigido á Francia. Ese documento manifestará á vd. el verdadero estado de la cuestion. Tambien pondrá á vd. en actitud de hacer entender al gobierno de Viena, que los Estados-Unidos estarán no ménos opuestos en lo sucesivo á la

intervencion militar de Austria en México con objetos políticos, de lo que lo están á una intervencion ulterior del mismo carácter que intentara Francia en aquel país.

Por lo mismo vd., tan pronto como fuere conveniente, presentará el caso de una manera adecuada á la consideracion del gobierno imperial y real.

Está vd. autorizado para manifestar que los Estados-Unidos desean sinceramente que Austria pueda encontrar justa y conveniente la aceptacion del principio de no intervencion en México, segun lo proclaman los Estados-Unidos, sobre lo cual ya han invitado tambien á Francia.

Nos comunicará vd. la respuesta del gobierno austriaco á esta proposicion.

Este gobierno no podria ménos de considerar como un negocio de séria importancia el envío de cualquiera tropas de Austria á México, miéntras que el punto que se previene á vd. explique al gobierno austriaco, se halle todavía pendiente.

Soy de vd., señor, atento servidor.

WILLIAM H. SEWARD.

Al Sr. G. Lothrop Motley, &c., &c., &c.—Viena.

El infrascrito secretario de la legacion de la república mexicana en los Estados-Unidos de América,

Certifica: Que los documentos que preceden están fielmente traducidos del inglés al español, y que han sido tomados de la edicion oficial de los mismos hecha por el congreso de los Estados-Unidos.

Washington, Abril 26 de 1866.

IGNACIO MARISCAL.

En "El Times" de Nueva-York, periódico que se considera en este país como el órgano de Mr. Seward, apareció entero el telégrama que sigue, que todo hace creer procede del departamento de Estado:

TELEGRAMA ESPECIAL DEL "TIMES" DE NUEVA-YORK.

WASHINGTON: lunes, Abril 23.

"El gobierno ha recibido seguridad satisfactoria del emperador de los franceses de que todas las tropas francesas saldrán de México, y de que Francia seguirá en los asuntos relativos á aquel país, una política estricta de absoluta no intervencion. Esa misma política la exigirá nuestro gobierno de todas las potencias europeas. Se han recibido noticias oficiales, así de Viena como de Paris, manifestando que el emperador de Austria habia contraido el compromiso de proporcionar á Maximiliano las tropas que necesitase para reemplazar las que fuesen saliendo del ejército frances, y que pronto se embarcaria un gran número de soldados austriacos para Veracruz.

Mr. Seward, sin pérdida de tiempo, ha prevenido á Mr. Motley pida sus pasaportes tan luego como vea que sale un solo buque con soldados para México, notificando ántes al gobierno de Austria que tambien recibirá sus pasaportes el ministro austriaco en Washington. La intervencion de cualquier potencia europea en los asuntos de México se mirará en lo sucesivo como un motivo de guerra. Francia se vió

envuelta en las dificultades de la cuestion mexicana, manifestando que buscaba reparacion á insultos recibidos; y ella, sin embargo, acaba de adherirse á la política de no intervencion, política de cuya fiel observancia respecto de México cuidarán empeñosamente los Estados-Unidos en lo sucesivo."

CIRCULAR NUMERO 8.

LEGACION MEXICANA EN LOS ESTADOS-UNIDOS
DE AMÉRICA.

WASHINGTON, Junio 26 de 1866.

NUM. 449.

Cartas interceptadas al enemigo.

Anoche recibí una carta del general Escobedo, fechada en Linares el 27 de Mayo próximo pasado, con la que me remite varias cartas interceptadas al enemigo por las fuerzas de su mando, de las que aparece que los soldados franceses están cansados con la guerra que nos hacen, ridiculizan las declaraciones de su gobierno de que el país está pacificado, y muchos de ellos califican de injusta la política de su emperador. Recibí ademas otra carta del C. Manuel Z. Gomez,